

Síntesis Informativa

08/Junio/2024

SECRETARIO

(B217) Reafirma Agricultura importancia de la inocuidad para garantizar seguridad alimentaria

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** reafirmó su compromiso de proteger la producción agroalimentaria del país, a través del impulso a la aplicación de medidas de inocuidad durante el proceso de producción de alimentos y con ello contribuir al desarrollo de las cadenas productivas y al bienestar de los productores y de la población.

https://noti.mx/2024/06/07/la-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural-reafirmo-su-compromiso-de-proteger-la-produccion-agroalimentaria-del-pais-a-traves-del-impulso-a-la-aplicacion-de-medidas-de-inocuidad-durante-el-proce/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR2NTBW_C2wFzQGbsjwUcrQWQwa6ZVn3qAYuWGsE0U8lck01p3r-51qJ8-U_aem_ZmFrZWR1bW15MTZieXRlcw

https://www.voragine.com.mx/2024/06/07/reafirma-agricultura-importancia-de-la-inocuidad-para-garantizar-seguridad-alimentaria/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3TiGQtJ5B0ade9ZKAGoYyQrUqo6wnp4lpXxbBM50_FjieGI-at5lbLSXs_aem_ZmFrZWR1bW15MTZieXRlcw

<https://twitter.com/jrz3061/status/1799237006708387945>

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1799181377843200037

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=965203282283257&set=a.710490654421189>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=951284573465665&set=a.508818374378956>

(B216) Consumir pollo y huevo es seguro, afirma la Sader

El consumo de carne de pollo y huevo en el país "es seguro"; sin embargo, los productores y la industria avícola nacional deben reforzar la trazabilidad de los alimentos que producen para responder rápidamente ante contingencias, señaló la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. El **secretario Víctor Villalobos Arámbula** enfatizó que la tarea de las instituciones de gobierno es actualizar los planes de respuesta a emergencias relacionadas con la inocuidad agroalimentaria, reforzar los sistemas de control, aumentar las capacidades de vigilancia, así como mejorar la comunicación con los productores y las empresas encargadas de llevar alimentos frescos a nuestra mesa y con los consumidores. **La Jornada, P 27**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000521nc.pdf

SECRETARÍA

(B216) Consumir pollo y huevo es seguro, afirma la Sader

Para proteger la producción de carne de ave y huevo, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que opera campañas sanitarias e impulsa programas de inocuidad, con lo cual es posible poner a disposición de la población de México suficientes productos avícolas sanos y seguros. Y añadió que "la influenza aviar de baja patogenicidad AH5N2 no



compromete el abasto de carne de pollo y huevo". **Excélsior**, P 9 / **La Presa**, P 13 / **El Sol de México**, P 8 / **La Jornada**, P 1 / **El Universal**, P 8 / **El Valle** / **Edomex**, P 2

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152769>

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152700>

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000241nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000796nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000544nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000313nc.pdf

<https://sinfuero.com.mx/garantiza-la-sader-el-consumo-de-carne-de-pollo-y-huevo-en-mexico-es-sano-y-seguro-dice/>

<https://www.akronoticias.com/202406/chihuahua-es-libre-de-gripe-aviar-afirma-secretaria-de-agricultura.htm>

Destina GEM más de 13 millones de pesos a la inocuidad alimentarla

De acuerdo con la Dirección General de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria de la Secretaría del Campo, se han certificado 380 unidades de producción mediante el uso de manuales y cumplimiento de las normativas del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, organismo descentralizado de **SADER**, que tiene un reconocimiento internacional, regula y norma la sanidad e inocuidad en el país. **La Tribuna** / **Edomex**, P 3

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000233nc.pdf

Edomex activa vigilancia preventiva de influenza

La secretaria de Salud del Estado de México, Macarena Montoya Olvera, descartó cualquier riesgo ante la detección del primer caso de influenza A (H5N2) en un paciente mexiquense, confirmando la hipótesis de que el fallecimiento se dio debido al conjunto de enfermedades crónicas que presentaba el hombre de 59 años, tal como lo dio a conocer la Secretaría de Salud federal. Además, se trabaja de manera conjunta con otras dependencias federales, entre ellas las secretarías de Salud, de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**, y de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) colabora la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), entre otras. **Milenio Estado de México**, P 5,

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000861nc.pdf

AGRICULTURA

Temen baja en venta de pollo

Vendedores minoristas de pollo en el Valle de Toluca, temen que sus ventas puedan registrar una baja de más del 50%, esto derivado de la muerte de un hombre de 59 años de edad por contagio de gripe aviar, originario del Estado de México. Para garantizar un pollo limpio y "sano", se abastecen con proveedores que cumplen con los lineamientos de sanidad, de esta manera la carne va libre de contaminantes. **El Sol de Toluca**, P 7

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117151221>

Impulsa gobierno estatal exportación de mezcal poblano a España



Como parte de las acciones de promoción y comercialización del mezcal poblano fuera del territorio nacional, el gobierno presente de Sergio Salomón, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), impulsó la exportación de un primer lote del destilado a España. Así, este 07 de junio arribaron mil 080 botellas de mezcal de 750 mililitros, en variedades espadín ocho años, espadín 12 años y un abocado de Espadín y Caramelo.

<https://www.diariomomento.com/impulsa-gobierno-estatal-exportacion-de-mezcal-poblano-a-espana/>

Hay potencial para los combustibles sostenibles

POTENCIAL Alejandro Block, gerente de Nuevas Energías y Tecnologías de IATA, señaló que en México se han realizado estudios sobre la producción de SAF, pero no hay plantas de producción, sin embargo, dijo que el país tiene mucho potencial por los residuos agrícolas que genera. "México tiene mucho potencial porque hay mucho desperdicio de agricultura. Por ejemplo, el agave: el bagazo de agave se puede usar para crear combustibles renovables, o bien utilizar el desperdicio de la caña de azúcar que se quema. **Excélsior, P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152308>

PESCA | ACUACULTURA

Totoaba. El tesoro sustentable más exquisito del Mar de Cortés

El Mar de Cortés es su casa, gracias a la acuacultura regenerativa que aplica Santomar; la totaba es una especie endémica que se reproduce desde hace 13 años, cuando la empresa de Pablo Konietzko inició su sueño "de producir proteínas sustentables. Además de la Tototaba, también tenemos huachinango y ostiones", dice el emprendedor. La empresa tiene una capacidad de 500 toneladas para abastecer a sus clientes en todo el territorio nacional.

Milenio Dianrio, P 28

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000955nc.pdf

i

ENFERMEDADES | PLAGAS

Afirman que el capitalismo generará el antropoceno

El ambientalista originario de Amecameca, Rafael Parrilla Arroyo, quien es Ingeniero Agrónomo y cuenta con una maestría en Ciencias en Desarrollo Rural Regional, durante su ponencia "Los incendios forestales y plagas: efectos de las acciones antropogénicas" destacó la importancia de sentirnos pertenecientes a la naturaleza y no dueños de ella. **El Sol de Toluca, Lendaly Elizalde, P 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117151245>

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Precios de frutas y verduras siguen al alza



El aumento en el precio de las frutas y verduras no cede. En mayo, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reportó que estos productos se encarecieron 18.55 por ciento a tasa anual. Con el repunte registrado en mayo, las frutas y verduras acumularon cuatro meses consecutivos al alza. De acuerdo con analistas financieros, lo anterior es resultado de sequías y altas temperaturas en el país, además del aumento en granos y semillas a nivel mundial por conflictos geopolíticos. **La Prensa, P 14**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOK/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152708>

Inegi: La carestía liga tres meses al alza; inflación anual de mayo llega a 4.69%

La canasta de consumo mínimo subió 4.45% a tasa anual; la subyacente, en 4.21% EFE El encarecimiento de los alimentos no para, lo que se refleja en tres meses al hilo con inflación al alza, que en mayo llegó a 4.69%, informó este viernes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). **La Crónica, P 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOK/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117150567>

Superavit calórico, reto para el negocio de los alimentos

La dieta procesada. El impacto de los alimentos ultraprocesados en la salud pública mundial replantea el debate sobre su regulación. A la vez de representar un reto para el modelo de negocios de la industria de alimentos. **Milenio Diario, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOK/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152121>

COMERCIO EXTERIOR/GLOBAL

SAT y Aduanas anuncian facilidades a traslado de mercancías por el Istmo

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) dieron a conocer que existen nuevas facilidades para transportar mercancías vía terrestre y ferroviaria a través del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), con el fin de mejorar la eficiencia y coadyuvar en posicionar esta ruta como punto clave de la logística comercial. **Milenio Estado de México, P 20**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOK/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117153372>

CAMBIO CLIMÁTICO

Pérdida de hábitat, causa de la muerte de 200 monos aulladores en el sureste

La pérdida de hábitat, la escasez de fuentes de agua y el aumento en las olas de calor, son algunas de las causas de la muerte de más de 200 monos aulladores de manto (Alouatta palliata mexicana) en Campeche, Tabasco, Chiapas y Veracruz. Al menos otros 17 ejemplares están bajo resguardo en la zona de la Chontalpa, en Tabasco. **La Jornada, P 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000944nc.pdf

Presas están en su mínima capacidad

De acuerdo con el reporte más reciente de la Conagua, la presa Plutarco Elías Calles, ubicada en el municipio de San José de Gracia, está a 10.3 por ciento de su capacidad. La presa Media



Luna, tiene 16.3 por ciento del agua que puede almacenar, mientras que La Codorniz, también en Calvillo, está a 8.3 por ciento, y la Malpaso, tiene 8.7 por ciento. Por último, la presa Ordeña Vieja, está a 3.4 por ciento de su capacidad. Estas cuatro preesas están en el municipio de Calvillo. **La Prensa, P 13**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152703>

Sequía desaparece una laguna

La laguna de Champayán, enclavada en este municipio, enfrenta una de sus peores sequías resultado del cambio climático. El paisaje es desolador pues donde antes había un espejo de agua ahora sólo predomina lodo seco. El descenso del nivel del agua hasta 2.5 metros ha dejado varadas varias embarcaciones. **Excélsior, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=117152288>

Piden ayuda a otros países para salvar bosques del fuego

Desde hace meses, Oaxaca arde: el fuego consume miles de hectáreas de bosques y selvas, pero no hay capacidad gubernamental para sofocarlo, por lo que se ha extendido a la zona alta de niebla, la cual nunca había sido alcanzada por un incendio y a donde sólo se accede tras cinco horas a pie. Actualmente, 17 incendios forestales están activos en el estado; siete están en Santa María Chimalapa, de los cuales cuatro están avanzando sin control ante la falta de apoyo aéreo y el agotamiento de los combatientes voluntarios, alertó el presidente de los comuneros, Vidal López Hernández. **La Jornada, P 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000556nc.pdf

PRESIDENCIA

La justicia está por encima de los mercados: AMLO

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, comentó que si bien "no hay prisa" para sacar las 18 reformas a la Carta Magna propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ya hay anteproyectos de dictamen de cada una de ellas, que serán la base para la discusión que seguramente se dará en el Congreso en la próxima legislatura, que inicia en septiembre. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000412nc.pdf

Se impone AMLO: sí va contra Corte

Aunque Claudia Sheinbaum señaló el jueves que aún no está definida la aprobación de las iniciativas propuestas por el Presidente, ayer Andrés Manuel López Obrador aseguró que la reforma al Poder Judicial sí se aprobará en este sexenio. A pesar de la respuesta negativa en la Bolsa de Valores y la pérdida de terreno del Peso frente al dólar, AMLO advirtió que los cambios para que jueces, ministros y magistrados se sometan a las urnas se consumarán en septiembre, su último mes del sexenio. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000729nc.pdf

POLÍTICA



López Obrador recibirá el lunes a Sheinbaum

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó ayer que recibirá el lunes a la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, para ultimar los detalles de la transición. Reiteró que una vez que concluya su mandato, se retirará y sólo "atendería un llamado de mi presidenta, también, haciendo uso de mi derecho a disentir". Durante la mañanera en Palacio Nacional, dijo que él y su virtual sucesora se reunirán y que la invitará a comer, toda vez que ya concluyeron los cómputos distritales de la elección presidencial. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000422nc.pdf

Zárate Nieto es el nuevo secretario del ayuntamiento de Almoloya de Juárez

En la Centésima Décima Octava Sesión de Cabildo, Oscar Sánchez García, Presidente Municipal de Almoloya de Juárez, tomó protesta a Jorge Antonio Zárate Nieto como Secretario del Ayuntamiento para el resto de la actual administración. Los titulares que rindieron protesta son: Julio Antonio Mendoza, Desarrollo Social; Víctor Esquivel, Regularización de Tenencia de la Tierra; Norma Angélica Gutiérrez, Desarrollo Agropecuario; Armando González, Jefe de Presidencia. Finalmente, en la sesión se aprobó por unanimidad la realización de la Décima Primera Sesión de Cabildo Abierto, evento que se llevará a cabo el próximo 27 de junio en el Patio Central del Palacio Municipal, el cual fue también declarado recinto oficial para tal efecto.

La Jornada Estado de México, P 3

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000816nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

La Interpol detiene en Panamá a Ahumada

El empresario de origen argentino Carlos Ahumada Kurtz fue detenido ayer por agentes de la Interpol en el aeropuerto de la ciudad de Panamá acusado de enriquecimiento ilícito, y ya existe comunicación entre los gobiernos del país centroamericano y el de México para discutir los términos de una extradición. **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000426nc.pdf

Calor los aleja de la frontera

Las altas temperaturas que se registran en esta ciudad, que superan los 40 grados, y los operativos que realiza la Guardia Nacional en el bordo del río Bravo han ahuyentado la presencia de migrantes que llegan a esa zona en busca de cruzar a Estados Unidos.

Los pocos que se quedan intentan resguardarse en los matorrales, a un costado del río; la mayoría espera en algún albergue. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000485nc.pdf

Compra 4T 20 aviones en 750 mdd

El Gobierno de México gas 750 millones de dólares, de 13 mil millones de pesos en la compra de 20 aviones Embraer para la línea estatal Mexicana de Aviación. El General Gerardo Vega,



director general de Grupo Aeroportuario Olmeca-Maya- Mexica, informó que las aeronaves serán adquiridas con cargo al presupuesto y se terminarán de pagar hasta 2027. Reforma, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_08062024/08062024000737nc.pdf

